

## Les relations entre le Canada et le Mozambique

- Le Canada a établi des relations diplomatiques avec le Mozambique après l'accession du pays à l'indépendance en 1975. Les deux pays sont membres du Commonwealth.
- Le Mozambique est membre du comité de mise en œuvre du Nouveau Partenariat pour le développement de l'Afrique (NPDA), programme d'action pour un développement plus poussé du continent. Les relations entre le Canada et le Mozambique se sont renforcées sous la présidence canadienne du G8 en 2002, année au cours de laquelle le G8 a conçu le Plan d'action pour l'Afrique appuyant le NPDA.
- Le Mozambique est un partenaire de plus en plus important du Canada. Conformément à la politique de l'Agence canadienne de développement international sur le renforcement de l'efficacité de l'aide, rendue publique en décembre 2002, le Mozambique a été choisi comme « pays de concentration » pour les futurs programmes canadiens d'aide au développement. Cela signifie que le Canada augmentera son assistance dans un certain nombre de secteurs prioritaires qui appuient le plan national mozambicain de réduction de la pauvreté. Par exemple, le Canada s'est engagé en 2002 à consacrer 50 millions de dollars de plus sur cinq ans aux programmes d'éducation réalisés au Mozambique.
- Le Canada collabore étroitement avec le gouvernement du Mozambique pour éliminer la menace représentée par plus de 1 million de mines antipersonnel qui restent encore dans ce pays après une guerre civile de 17 ans. Les deux pays continuent à coopérer pour la mise en œuvre de la Convention d'Ottawa de 1997, accord d'interdiction et de destruction des mines antipersonnel. Le Canada a consacré environ 10 millions de dollars à différentes activités de déminage au Mozambique, comprenant des relevés, des opérations de déminage, de l'aide aux victimes et des programmes de sensibilisation au danger des mines. Le Mozambique a assumé un rôle de premier plan dans la campagne d'interdiction des mines antipersonnel depuis son lancement, ayant accueilli la première réunion des États parties à la Convention d'Ottawa à Maputo en mai 1999. Le 28 février 2003, le Canada a aidé le Mozambique à détruire ses derniers stocks de mines terrestres, lui permettant ainsi de respecter le délai de quatre ans dont il disposait aux termes de la convention pour détruire ses stocks.
- Le Canada est un chaud partisan de l'allègement de la dette des pays les plus pauvres de l'Afrique et s'est fait, à ce titre, le champion de l'Initiative en faveur des pays pauvres très endettés, de la Banque mondiale. Le Canada a été en 1999 l'un des architectes des mesures d'amélioration